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彰化縣大村鄉民代表會第 21屆第八次定期會議事錄 

壹、議事概要 

  開會日期：民國 111年 10月 24日至 11月 09日止共 17天。 

  開會地點：大村鄉民代表會議事廳。 

出席人員：游主席振府、副主席黃錫暉、代表賴木道、代表吳廣 

助、代表賴志銘、代表沈季稜、代表陳祿福、代表陳 

珮琳、代表賴慶昇、代表賴玟廷、代表賴瑞盛。 

列席人員：鄉長游  盛、主任秘書蘇文火、民政課長徐孟甄、財 

政課長劉茹華、行政課長賴弘祥、建設課長張哲郎、 

農業課長楊育鑫、社政課長程淑慧、主計主任柯錫昌、 

人事主任賴明篇、政風主任張家銘、幼兒園園長(葉連 

勝代理)、清潔隊長蘇世賢、公管所長江榮富、本會秘 

書張麗紅。 

貳、宣佈開會 

  甲：預備會議 

乙：報告事項 

  丙：質詢事項 

  丁：討論事項 

  戊：臨時動議 

    閉  會 

               大村鄉民代表會主席 游振府 

                          紀錄員：黃佳菁 
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甲、預備會議 

   大會主席致開會詞： 

     各位代表同仁，大家早安！今天是第 21屆第 8次定期會，

各位如果有什麼寶貴的意見可以提出來，拜託鄉長和主秘幫忙

處理，感謝各位！  

   1.代表抽籤決定席次 

   請依抽出席次就坐。 

   2.報告代表出缺席人數 

   達法定開會人數。 

3.報告議事日程 

  本會第 21屆第 8次定期會 10月 24日起至 11月 04日止為期

12天。 

4.報告上次大會議決案處理情形 

   請參閱鄉長施政報告。 

乙、報告事項 

10月 25日 

各單位工作報告 

賴行政課長弘祥：主席、副主席、秘書、各位代表大家好！行

政課工作報告，行政課報告如書面資料第 3

頁至第 5頁，無其他補充報告事項，謝謝。                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

民政課長徐孟甄：主席、副主席、秘書、各位代表大家早！民

政課工作報告，書面資料請參閱第 6至 8頁，

以上報告，謝謝。 

劉財政課長茹華：主席、副主席、各位代表大家好！財政課工
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作報告在書面資料的第 9 頁，請各位代表參

閱，以上報告，謝謝。 

張建設課長哲郎：主席、副主席、各位代表大家好！建設課工

作報告請各位代表參閱第 10 頁到第 13 頁，

無其他補充報告事項，謝謝。 

楊農業課長育鑫：主席、副主席、秘書、各位代表大家好！農

業課工作報告請參閱書面資料第 14、15頁，

無其他補充報告事項，謝謝。 

程社政課長淑慧：主席、副主席、各位代表大家好！感謝各位

代表對社政課各項業務的支持，所以社政課

的各項業務都能夠按照年度計畫順利的推動

執行，社政課工作報告除了書面資料以外，

無其他補充報告事項，謝謝。 

柯主計主任錫昌：主席、副主席、各位代表大家好！主計室工

作報告，請各位代表參閱第 19 頁，補充報

告，有關本鄉 112 年度總預算歲入歲出案，

已編制完成，請各位代表多多支持，以上報

告，謝謝。 

賴人事主任明篇：主席、副主席、各位代表早，人事室工作報

告，如書面資料第 20到 21頁，無其它補充

報告，謝謝。 

張政風主任家銘：主席、副主席、各位代表大家好！政風室工

作報告，例行性的報告請參閱書面資料第 22

至 23頁，無補充報告，以上，謝謝。 
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幼兒園長請假賴亭妤代理：主席、秘書、各位代表大家好！幼

兒園的工作報告如書面資料第 24 至 26 頁，

請參考，以上報告，謝謝。 

蘇清潔隊長世賢：主席、秘書、各位代表大家好！清潔隊工作

報告除了書面資料以外，無其他補充報告，

以上，謝謝。 

江公管所長榮富：主席、秘書、各位代表大家好！公管所工作

報告如書面資料第 29頁，請各位代表參閱以

外，在這裡感謝各位代表對公管所各項業務

的支持，讓公管所各項務推動都能順利進

行，在此感謝，以上報告。 

鄉長施政報告暨上次大會議決案執行情形報告 

   游鄉長盛：大會主席、副主席、各位代表及列席人員大家好！

今天是貴會第 21屆第 8次定期大會開議的日子，本

人受邀列席大會，率領本所行政團隊前來提出施政

報告，本人自上任以來秉持著一分耕耘、一分收穫，

致力打造優質幸福宜居的生活環境而努力，在此也

感謝各位代表對公所整個業務的支持，使得這八年

的鄉政業務可以順利推動，相信大家都是有感受

到，這八年來的改善及增值，包括東區 284 公頃的

工業用地，西區 248 公頃的城鄉發展用地，都在不

斷的成長，還有公共民生的問題，自來水改善，大

村鄉幾十年來的缺水問題，能在一年內全面改善，

目前鄉內還有一些重要的建設在進行，大仁路拓寬
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從林媽廟至松槐路，目前都在施工中。146 線大溪

路拓寬工程已經完成，茄苳路一段 4 巷也都拓寬完

成，另外連接到大智路及停車場的興建，目前都還

在施工中，鄉內還有 4 條道路拓寬工程從 8 年前就

一直在推動、規劃中，因為有某種原因，興辦計畫

沒有取得，無法順利推動，已經把其中 2 條另外規

劃，沒有納入興辦計畫中，公所這邊就可以推動，

直接新闢道路，最主要的目地是因為聯托及長照都

快完工了，所以道路的開闢是相當重要，可以說是

刻不容緩，我們也積極在進行 305 巷道路拓寬工程

改善，還有因為疫情的關係，鄉內暫停了很多大型

活動的舉辦，也減少了很多，為了健全社會福利，

有編列振興經濟的關懷禮金，及低收入戶關懷照

顧、鄉民保險、敬老禮金，都有逐項在編列，針對

幼兒教育未來聯托完成後，可以有個優質的教育環

境，讓學生的學習環境更好，除了正常上下課以外，

也可以延長托育時間，讓家長安心上班，這幾年我

們也在落實鄉內的服務，還有我上任後葡萄藤原本

都有在正常收運，後來因為縣府禁止收運後，我們

陸續都有再協調，一直到今年 7 月，還是沒有協調

出結論，農民把葡萄藤堆放在路邊，也不知道是誰

堆放的，不只影響市容，還影響交通安全，公所也

都積極在處理中，針對弱勢的照顧，公所都有編列

三節慰問，還有無力殮葬，公所撥款 3 萬，其它由
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慈善團體募款，先決條件就是不能對外募捐，如果

有對外募捐，公所就不處理了，這幾年雖然花了很

多錢，不過財產也增加了很多，包括社區活動中心

用地，道路徵收，以及國有產財局土地的撥用，對

大村鄉的土地管理上都增加了很多，這幾年針對長

照、日照及活動中心的興建，在各位代表的幫忙之

下，都順利的逐一推動，目前中央的政策還停留在

一學區一日照，就是一個國中才可以有一個日照中

心，因為中央經費不夠的關係，我們希望大村鄉 16

村都能夠有合法的活動中心，可以在這 16個活動中

心設立日照、銀髮族共餐、關懷據點，辦活動及照

護、學習等，可以造福每個村民。還有清潔隊業務，

我們也一再要求隊員對鄉民的服務，盡力去完成。

這 8 年來我們所做的，相信大家都是有目共睹的，

已發包和未發包的工程超過 22億的經費，這代表一

個公所針對興建工程，和工程業務，已經超過 5、6

個公所的倍數，也非常感謝公所各位主管、職員的

配合，讓一個小小的公所可以在這 8 年裡，做那麼

多的業務工作和建設，可以讓大村鄉的基礎建設一

件一件的推動，這是個相當艱苦的任務，感謝各位

的幫忙，這次是我任內最後一次的施政報告，也非

常感謝代表會的支持，針對明年度的預算，也是依

照常態性的編列，不會因為我的卸任而去做不同的

編列，鄉民該有的福利，公所該做的業務，都會核
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實的編列，也感謝代表會在主席、副主席的帶領之

下，這 8 年對大村鄉無私的奉獻，使整個鄉政順利

的推動，雖然有很多惡意中傷的言語，代表會在無

私的奉獻下，為鄉民爭取福利，共同來打拼，過去

幾十年因為公所和代表會的相互抵制，使得大村鄉

的發展相當的緩慢，也預祝參選的代表能順利當

選，繼續為大村鄉的發展努力，我選舉常說的一句

話，不要賣一甲的田地去員林買一間房子，我們的

努力是如何提昇鄉民的價值，讓我們的下一代可以

跟別人比拼，其它外縣市的成長都很快，好比我當

兵時竹北一坪是 2000元，現在一坪是 320萬，這是

身為大村鄉人還有在座各位代表要共同努力的事，

也再次感謝在座的各位代表，這 8 年來的全力相

挺，使鄉政能不斷的突飛猛進，今天的報告就到此，

如果還有什麼不足的地方，請各位代表參閱書面資

料，祝大會圓滿成功，身體健康，謝謝! 

丙、綜合質詢 

11月 02日 

游主席振府：今天是綜合質詢，各位代表有什麼寶貴的意見嗎 

？9號代表請發言。 

      賴代表慶昇：主席、副主席、秘書、鄉長、主秘、各課室主管

各位代表同仁，大家早！請教社政課長，這次是

這屆最後一次的綜合質詢，我想了解一下長照中

心，已經蓋好了，不知道現在進度到什麼程度，
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跟各位代表報告一下，不然出去鄉民在問也答不

出來。 

程社政課長淑慧：主席、副主席、各位代表大家好！跟各代表

報告長照服務園區在去年 12 月 17 日竣工，

今年 4 月 20 日取得驗收合格證明，目前在辦

理外接水電，保存登記，要取得權狀。 

賴代表慶昇：如果驗收完了，要儘快完成後續的動作，不然雜

草長出來，會讓百姓誤以為又是蚊子館，才不枉

費鄉長及各位代表辛苦在監督，你們也做的很辛

苦，當然過程沒那麼快，只是外表看起來以為是

蚊子館，事實是內部還有一些未完成，是不是陸

續都還在申請。 

程社政課長淑慧：跟代表報告的這些流程都完成，會辦一個工

程點交，到時會委外經營，或是用出租的方

式去處理這棟建築物，不會成為蚊子館的。 

賴代表慶昇：要儘速去完成。 

程社政課長淑慧：是。 

賴代表慶昇：福興日照是不是也快完成了。 

程社政課長淑慧：福興日照的進度是在明年 6 月 2 日會竣工。 

賴代表慶昇：包括社區活動中心嗎？ 

程社政課長淑慧：我們的設計是四個樓層，一、二樓做為社區

使用，三、四樓做為日照使用。 

賴代表慶昇：我們沒辦過日照和長照，都沒經驗，要去其它鄉

鎮參考別人的日照、長照，是用招標的還是 BOT
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案委外經營，以利加強工作進度。 

程社政課長淑慧：是。 

賴代表慶昇：明年 6 月驗收後，下半年度是不是可以先給福興

社區使用一、二樓，社區已經好幾年都沒活動中

心可以使用，你們辛苦一點，提早讓社區使用。 

程社政課長淑慧：好的，謝謝代表。 

游主席振府：請鄉長補充說明一下。 

游鄉長盛：大會主席、副主席、各位代表早！長照中心是專責

機構，公所不能做，雖然在去年完工，但是還有驗

收的動作，使用執照也在上星期才下來，長照要委

外經營，公所會辦理招標，日照和居家護理，公所

可以自己辦理，外面在傳公所這幾年在蓋蚊子館、

包括產銷中心，我跟各位代表報告一下，產銷中心

一個星期有十幾場課在那邊上，如果沒有這個場

地，也沒地方可上，所以這些謠言都是惡意中傷，

也跟各位代表說明一下。 

陳代表珮琳：主席、副主席、秘書、鄉長、主秘、各課室主管、

代表同仁大家早！過溝三巷晉賢橋，交通號誌的

改善工程目前進度為何？ 

建設課長請假劉信宏代理：主席、副主席、各位代表好！跟各

位代表報告一下，晉賢橋交通號誌是比較專業的，

預算書上星期都設計核准了，目前在簽一份文件，

預計這個月會上網招標，以上報告。 

陳代表珮琳：這個月會完成上網招標，你們的動作要快一點，
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因為最近發生的車禍事件，造成很多流言蜚語，

聽了很心寒，建設課有一些手續上的程序，你們

要自己去評估，不要事情發生了，事後才要彌補

已經來不及了，希望你們能謹慎，不要再有一些

中傷人的話語流出來。 

建設課長請假劉信宏代理：是，感謝代表的建議，我們會注意 

。  

賴代表慶昇：請問你有去過社頭朝興公墓嗎？ 

江公管所長榮富：主席、副主席、各位代表大家好！我以前去

過。 

賴代表慶昇：這兩年有再去過嗎？  

江公管所長榮富：沒有。 

賴代表慶昇：有空去看一下，我這兩個月去過幾次，一樣是公

墓，我們第十四公墓新塔標榜五星級，可是周邊

綠美化，輸朝興很多，朝興整片草皮綠油油，好

幾甲地，管理的很好，當然，我們十四公墓因為

縣府還沒核准，有一些道路還無法做，包括綠能

也是還在拖，說要做環評，也不知道還要拖多久，

是不是可以針對綠美化部份去整治，讓環境更

好，有請專人在照顧嗎？ 

江公管所長榮富：需要整修樹時，才會請人做，沒有專責的。 

賴代表慶昇：那平常要怎麼照顧，是不是可以去請教朝興如何

照顧周邊環境，朝興不只殯儀館，連公墓這邊也

都管理的很好，還有十四公墓花台雜草叢生，有
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人在那邊辦公，居然都沒人反應給公所，清明節

到了也沒去巡視，這是門面，都沒去注意，要把

周圍環境加強維護好，要給人有五星級的感覺，

不要比隔壁鄉鎮差，我們收的費用也不會比朝興

公墓便宜，我們每年進塔有多少？ 

江公管所長榮富：一年差不多 3百多門。 

賴代表慶昇：一門二萬，到年底，收的也不少，所以環境真的

要用心去維持整理，那邊目前有幾個管理員。 

江公管所長榮富：目前四個管理員都是負責塔位，六、日也都

要有人在那邊顧，平常維持二個。 

賴代表慶昇：那有包含整理周圍環境嗎？ 

江公管所長榮富：周邊簡單的可以。 

賴代表慶昇：新塔前花台雜草叢生，都沒整理，這是你的失職 

，你有去巡過嗎？要去參考別人的，請個專業的

來照顧。 

江公管所長榮富：是，感謝代表的指教，會再加強。 

丁、討論事項 

11月 04日 

今日議程是討論提案。 

第 1 號提案人：游鄉長盛 

類號：財政、主計 

事由：請審議本鄉 112年度歲入、歲出總預算案。 

理由：一、本鄉 112年度總預算案已依各業務單位實際需要衡
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量本鄉歲入財源編製完竣。 

二、依地方制度法第 40條第 1項規定提請貴會審議。 

辦法：審議通過後呈報縣府核備並依法公布。 

大會主席游主席振府：關於提案各位代表有沒有什麼意見？祿

福代表請發言。 

陳代表祿福：主席、副主席、秘書、鄉長、主秘、各位課長以

及同仁大家午安、大家好，有關於 112年度的預

算，有些項目代表還在討論當中，無法在本次會

期完成審議，本席在此建議可以延期 5天，請主

席裁決。 

大會主席游主席振府：關於祿福代表提議的，有沒有附議？要

附議的請舉手。多數附議，我們就延會

五天，大家再來討論，今天到此暫時休

息，下星期一再來討論。 

11月 09日 

今日議程是討論提案。 

司儀：我們進入二讀。 

第 1 號提案人：游鄉長盛 

類號：財政、主計 

事由：請審議本鄉 112年度歲入、歲出總預算案。 

理由：一、本鄉 112年度總預算案已依各業務單位實際需要衡

量本鄉歲入財源編製完竣。 

二、依地方制度法第 40條第 1項規定提請貴會審議。 
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辦法：審議通過後呈報縣府核備並依法公布。 

大會主席游主席振府：關於提案各位代表有沒有什麼意見？若

沒有進入三讀。 

司儀：我們進入三讀。 

第 1 號提案人：游鄉長盛 

類號：財政、主計 

事由：請審議本鄉 112年度歲入、歲出總預算案。 

理由：一、本鄉 112年度總預算案已依各業務單位實際需要衡

量本鄉歲入財源編製完竣。 

二、依地方制度法第 40條第 1項規定提請貴會審議。 

辦法：審議通過後呈報縣府核備並依法公布。 

大會主席游振府：各位代表有沒有什麼意見？若沒有贊成的請 

舉手，多數贊成。 

  戊：臨時動議 

大會主席游振府：各位還有沒有什麼意見？若沒有就繼續下個

議程。 

大會主席致閉會詞： 

這次定期會到這邊結束，感謝各位代表同仁提出寶貴的意見，也

希望公所能針對代表提出要建設的意見，用心去執行，該處理的就去

處理，非常感謝各位，祝大家身體健康、萬事如意。 

閉  會 


